

CLUB VOYAGES ESTP

Voyage au Mexique

3 groupes d'octobre à décembre 2019

Voici un aperçu de la première destination choisie par le Club Voyages ESTP, né début 2019 à l'initiative d'ingénieurs ESTP retraités épris de voyages, et à présent ouvert aussi aux actifs.

Le voyage s'organise sur place sur 12 jours, en la découverte tout d'abord de Mexico et de sites alentours, puis du Chiapas et enfin du Yucatan. Nous nous déplaçons en bus à l'exception de deux vols intérieurs.

La capitale du Mexique, très peuplée avec plus de 20 millions d'habitants, est située à plus de 2200 m d'altitude et à proximité de deux volcans dont le fameux Popocatepetl. Il culmine à 5452 m mais nous n'arriverons à le voir correctement qu'en quittant Mexico.

Le cœur de Mexico est construit sur une ancienne cité précolombienne qui fut rasée sur l'ordre du conquistador Hernan Cortes au XVI^e siècle. Nous visitons tout d'abord la Basilique Notre-Dame de Guadalupe, symbole de la christianisation des indiens puis de la guerre d'Indépendance, où le sol garde l'impact du dernier tremblement de terre, puis le Zocalo, place centrale bordée par la Cathédrale et le Sagrario ainsi que le Palais national où nous admirons les fresques murales de D.Rivero qui retracent l'histoire mexicaine.

Nous visitons le magnifique et très moderne musée national d'anthropologie ainsi que le riche musée Soumaya. Nous abordons aussi l'évolution urbaine récente en parcourant différents quartiers. Roma, Condesa, de style art-déco, l'avenue Reforma ainsi qu'au sud, le pittoresque quartier Coyocan.

Autour de Mexico, nous visitons successivement l'impressionnant site de Teotihuacan « lieu où les dieux sont nés », de l'époque classique (du III^e au IX^e siècle) avec ses deux pyramides dites du Soleil et de la Lune, la ville de Puebla et notamment la chapelle du Rosaire au sein de l'Eglise Santo Domingo du XVII^e, à l'exceptionnelle et riche représentation de l'art baroque mexicain aux influences indiennes.

Nous visitons encore Cholula, majestueuse église coloniale construite à la demande de Cortes au-dessus d'une pyramide précolombienne et la jolie ville coloniale escarpée de Taxco, cité minière d'argent.

Nous faisons étape dans l'Hacienda Vista Hermosa à Tequesquitengo, bâtie par Cortes lui-même, où il vécut ainsi que son fils. Il reste des vestiges de sa destination initiale à l'industrie de la canne à sucre, mais, ruinée par un incendie, elle fut transformée en 1945 en hôtel disposant de beaux jardins, d'une piscine et d'animaux.

Palais National - peinture historique de Diego Rivero 1950



Musée d'anthropologie - calendrier aztèque (pierre du soleil) en basalte



Teotihuacan - la pyramide de la lune vue du haut de celle du soleil



Puebla - chapelle du Rosaire

Le 6^e jour nous prenons un vol de Mexico vers Tuxtla Gutierrez et continuons vers San Cristobal de Las Casas dans la montagne de la sierra Madre del Sur. L'air devient frais le matin avant que le soleil n'ait réchauffé l'atmosphère et la montée en bus se fait dans le brouillard... Nous ne visitons pas les deux principales églises qui ont souffert du dernier tremblement de terre et dont la rénovation est en cours, retardée par manque de financement. Nous découvrons néanmoins une cité charmante et colorée pleine d'animations et de marchés indiens. Nous participons à un sympathique dîner spectacle musical mexicain.

Certains saisissent la possibilité de faire une escapade supplémentaire en bateau dans les gorges de Sumidero. C'est l'emblème du Chiapas. Ils y voient singes, pélicans, vautours ainsi qu'un crocodile.

Nous visitons deux villages indiens du Chiapas San Juan Chamula et Zinacantan. Dans l'église de San Juan Chamula, les pratiques chamaniques avec sacrifice de volailles côtoient cierges, statues de saints et croix sans Christ.

Sur la route montagneuse vers Palenque nous apercevons des plantations traditionnelles de café, puis nous arrivons aux spectaculaires cascades d'Agua Azul. C'est ensuite la découverte du magnifique site dans la forêt tropicale.

Le 10^e jour, nous nous envolons à nouveau pour le Yucatan par un vol Villahermosa - Mérida.

Nous visitons le zocalo de Mérida, sa cathédrale et son Palacio municipal. Puis le site d'Uxmal nous montre un fabuleux centre cérémoniel



Plantations d'agaves

nous permettant de découvrir des détails de la civilisation maya.

Le dernier site que nous visitons est Chichen Itza. Il est envahi de touristes. Nous y découvrons une particularité naturelle locale, le cenote, un grand puits d'eau douce qui servit aussi de site sacré.

Nous terminons notre périple au Mexique sur la côte caraïbe à Playa del Carmen. La baignade est bienvenue, nous avons très chaud depuis que nous sommes dans le Yucatan et le site est idyllique...

Enfin, pour compléter la description de ce très beau voyage, il faut citer l'agave qui fut une plante à tout faire : fibre textile issue des feuilles, crème pour la peau issue de la sève, aiguille à coudre par le passé issue du dard de leur extrémité, jus fermenté appelé pulque issu du jus de sa fleur. La fleur aujourd'hui distillée sert à l'élaboration des alcools typiques que sont téquila et mezcal.

Françoise Jamet TP 84



Gorges de Sumerido



San Cristobal de las Casas
la façade de la cathédrale



Site de Palenque



Site d'Uxmal



Agua azul



Cenote

Prochain voyage : Arménie, le grand tour

d'une durée de 8 jours/7 nuits, organisé par le Club Voyages SID-ESTP avec le concours de l'agence VOYAGES GALLIA, qui se déroulera durant la période de Fin Septembre / Début Octobre 2020

Les dates seront définitivement confirmées à l'issue des pré-inscriptions.

Informations et inscriptions : SID-ESTP Rubrique club Voyages / Actualités, ou directement par le lien <https://www.voyages-gallia.fr/sid-estp-armenie/>

